
令和５年 10 月定例会会議録

大崎町教育委員会



○日 時 令和５年 10 月 25 日（水）

15 時 30 分から 17 時 00 分まで

○場 所 教育長室

○出席者

教育長 穗園 正幸

教育長職務代理者 口 信男

教育委員 二見 いすず

教育委員 吉田 博文

○関係者

管理課長 岡留 和幸

社会教育課長 鎌田 洋一

管理課庶務係長 井元 享一朗

管理課学校管理係主任 西﨑 功祐



○議事日程

１ 開会

２ 前回会議録の承認

３ 委員の報告

４ 教育長行政報告

５ 報告

報告第 24 号 区域外の就学について

報告第 25 号 「大崎町子ども会育成連絡協議会リーダー研修」について

報告第 26 号 大崎町「文化祭」について

報告第 27 号 大崎町「図書館まつり」について

６ 議案

７ 委員から提出された動議の討論等

８ その他

９ 翌月の行事等

10 閉会



○議決事項

議案番号 件名 審議の状況 採決次第

なし



○会議要旨

１ 開会

教育長 ただいまから，10 月定例会を始めます。

２ 前回会議録の承認

教育長 異議なく承認

３ 委員の報告

口委員

二見委員

吉田委員

10 月１日（日）に開催された「菱田小・校区合同秋季大運動会」を

観覧した。雨模様の曇り空であったが，給水・休憩タイムを挟みなが

ら円滑に競技が進められていた。全児童による応援合戦と綱引き，か

けっこ等元気いっぱいに頑張る児童の姿が見られ，特に５・６年生に

よる伝統芸能の「銭太鼓」は，息の合った迫力のある演奏でとても素

晴らしい演技が為されていた。

10 月８日（日）に開催された「第２回軽スポーツイベント」の様子

を，途中からであったが見に行った。私もシャッフルボールをやって

みたが，小さな子供から大人まで気軽に楽しめるスポーツとなってお

り，一度経験するとハマってしまい点数を競う面白さもあっていいな

と思った。その中で小学校低学年の男の子とお母さんがスカットボー

ルをしていたが，子供さんがとても上手で何回もお母さんが負けてい

た場面があるなど，とても和気あいあいな雰囲気で見学するほうも楽

しむことができた。軽スポーツは気軽にできてとてもいいスポーツだ

なと思った。また，持留公民分館において独自に取り組んでいる「持

留えんがわカーリング」という軽スポーツについても，実際にやれば

やるほど面白く，月２回地域で行われているが，参加者もまだまだ少

ないため，地域でさらに盛り上げていこうとされているところです。

今回は，特に報告事項等はありません。

10 月８日（日）に開催された，大崎中学校吹奏楽部定期演奏会を観

覧した。運動系の部活動に所属している３年生は，６月の地区総体を

最後にほとんどの生徒が引退されるが，吹奏楽部については，この定

期演奏会が最後の舞台になるということもあり，選曲から全体の構成

についても生徒達で作り上げた演奏会ということであった。生徒達の

演奏はもちろんのこと，会全体の内容も大変素晴しいものであった。



また，演奏会当日は，三連休中日のあいにくの天候であったが，同じ

学校の３年生の最後の舞台ということで，来場者には在校生の姿も多

く，中央公民館の会場はほぼ満員の状況となっていた。３年生にとっ

て今回の演奏会が最後の舞台ということで，普段の部活活動日ではな

い土曜日などについても，少しでも練習を重ねていい演奏に仕上げた

いという３年生の思いと，顧問の先生方の働き方改革も考えないとい

けない学校側との間で多少やり取りもあったということを聞いてい

るが，やはりこういったところでも中学校部活動の地域移行について

は早急に取り組まなければならない課題であると改めて考えさせら

れたところであった。

４ 教育長行政報告

教育長 ※資料に基づき報告

10 月１日，菱田小校区合同運動会。親子リレーや伝統芸能「錢太鼓」

が披露された。

10 月２日，辞令交付式（教育委員会職員）

同日，大崎町老人クラブ連合会での講話

10 月３日，決算審査式

同日，校長中間面談。人事評価記録書に基づく各学校校長の面談。

同日，プロビーチバレー打合せ。神戸のバレーボールチームが大崎

町と連携。

10 月５日，町小学校陸上記録会

10 月６日，町民生・児童委員協議会での講話

10 月７日，特別国民体育大会開会式

10 月 10 日，教育委員会事業等打合せ

10 月 12 日，臨時校長研修会。来年度の各校教育課程の編成につい

いて基本的な考え方を共通理解した。

10 月 13 日，県教育委員会会議。学校管理職の人事異動に係る打合

せを行った。

10 月 14 日，大崎中学校土曜事業。16 コースの講師がつきキャリア

教育の様々な講座が開かれた。

同日，国体の志布志会場においてサッカー競技（成人）を視察。

10 月 16 日，バリ研修生の町長表敬に立会い。有機工場やリサイク

ルセンターを視察。

10 月 17 日，特別国民体育大会閉会式

10 月 21 日，くにの松原クリーン作戦。31 団体，321 人参加。

10 月 22 日，町職員採用面接



10 月 23 日，特別支援学校分置協議会

10 月 24 日，県教育委員会との意見交換会

10 月 25 日，課長会

同日， 口委員辞令交付（再任）及び教育委員会定例会

同日，第２回大崎中学校部活動地域移行検討会

※以下，今月の今後の行事予定。

10 月 26 日，曽於地区学校保健会研究会

10 月 27 日，県教委来庁

同日，偉人マンガ活用検討委員会

10 月 28 日，全国障害者スポーツ大会開会式

10 月 30 日，全国障害者スポーツ大会閉会式

10 月 31 日，公民分館長会議

10 月の主な行政報告は以上です。

５ 報告

管理課長

教育長

社会教育課長

教育長

（１）報告第報告 24 号 区域外の就学について

資料に基づき説明

質問はありませんか

（２）報告第 25 号 「大崎町子ども会育成連絡協議会リーダー研修」

について

（３）報告第 26 号 大崎町「文化祭」について

（４）報告第 27 号 大崎町「図書館まつり」について

資料に基づき説明

質問はありませんか

６ 議案

（今回はなし）

７ 委員から提出された動議の討論等

教育長 発言がないので，動議はないものとします。



８ その他

管理課長

口委員

教育長

二見委員

教育長

庶務係長

教育長

学校管理係主任

（１）来年度の曽於地区教育振興会教育委員研修について

来年度の研修実施予定について説明。県内研修を予定。

（２）本町におけるＩＣＴ端末の利用状況について

先日の新聞記事で，各学校に配備されたＩＣＴ端末等の利用状況

について取り上げられていた。その記事によると全国平均では 40％

程度であったが，大崎町の利用率はどの程度か。

掲載されたいた調査結果がどの調査のものかわかりませんが，全

国学力・学習状況調査の項目の中で利用率の問いがあったかと思う

ので，後程資料をお渡しします。国においては，ＧＩＧＡスクール

構想による事業により整備されたタブレット等のＩＣＴ端末の活用

状況を注視しており，今後についても国費で賄うかどうか検証して

いるため，これからも有効に活用していくことが大切と考えており

ます

（３）フッ化物洗口の実施開始以降のむし歯状況について

大崎町で学校におけるフッ化物洗口が始まり継続されているが，

その取組みによって，むし歯が減ってきたというデータ等がとって

あるのか。

近隣市町村においてもフッ化物洗口を開始しているところもあ

り，開始後むし歯保有状況が減少したという実績を聞いているとこ

ろです。

過去に発行された町の広報紙において，フッ化物洗口の効果につ

いて，むし歯の保有状況の割合等の調査結果が掲載されているもの

がありますので，後程参考資料としてお渡しします。

質疑はございませんか

（４）本町における教育ＤＸの推進計画について

資料に基づき今後の教育ＤＸ推進について説明



教育長

吉田委員

学校管理係主任

教育長

教育ＤＸの推進について将来の姿を見据えて，担当として今後どの

ように構築していくかということを示していただきましたが，何か質

問等ございませんか。

今の説明していただいた中で，そのような先進的な取組等を先行実

施している自治体もあるということであったが，先生方の現在整備さ

れているＩＣＴ端末等の活用するレベル，スキルは，今のタブレット

活用状況を見ても先生方それぞれ個人差があると思われるが，先進的

な取り組みを進めてもできる先生とできない先生が出てくることが

懸念される。すべての先生方が活用できる状況にもっていけるのか。

教育ＤＸの推進については，先進的なシステムや機器等の活用を苦

手とする先生方を，有効に活用できるようにしていく取り組みを進め

ていくことがとても重要なため，先生方の教育ＤＸ化に対する意識も

含めてこれから一歩一歩前に進めていけるよう対策等検討していき

たい。

活用できるスキルや教師間の温度差もある中で，これからの時代は

さらにデジタル化が進んでいく一方で，先生方の多忙化が解消してい

ない状況もあるため，校務ＤＸを推進することによりさらに働き方改

革を推進し，その空いた時間を研修を行っていくなど意識改革してい

くことが大事かと思います。

他にございませんか。

９ 翌月の行事等

管理課長 11 月１日から 11 月 30 日までの行事を資料に基づき報告

10 閉会

教育長 以上で，10 月定例会を終了いたします。

以上


